



VALÉRIE HAYER

DÉPUTÉE EUROPÉENNE

NEWSLETTER

SEPTEMBRE 2022

L'actualité à mi-chemin entre le Parlement
européen et les Pays de la Loire

L'EUROPE
ENSEMBLE

renew
europe.

1

ÉDITO



C'est la rentrée ! Ce mois de septembre a été riche en actualités européennes, à commencer par le **bilan de la présidence française du Conseil de l'UE** que nous avons dressé du côté des députés européens de la majorité présidentielle. Une PFUE saluée par les responsables politiques comme par la presse européenne !

Numérique, état de droit, environnement, défense... Bien des combats que nous portons depuis le début de notre mandat ont abouti au premier semestre de l'année 2022. Ils disaient que c'était impossible ? Ils ne connaissaient pas l'Europe - ni notre détermination !

Ce mois de septembre a aussi été marqué par le contexte géopolitique et économique qui nous a rattrapés, en France comme partout sur le continent européen. La **crise de l'énergie** est venue frapper de plein fouet l'ensemble des citoyens et des acteurs économiques, en conséquence de la guerre d'invasion que mène Vladimir Poutine en Ukraine depuis fin février. C'est dans ce contexte que s'est tenu le **discours sur l'état de l'Union**, prononcé par Ursula von der Leyen à Strasbourg.

En amont de ce débat, qui a lieu tous les ans au siège du Parlement européen avec le pouvoir exécutif de l'Union, j'ai porté en hémicycle **une priorité** qui me tient particulièrement à cœur dans le cadre des actions d'appui à nos concitoyens : faire en sorte que les énergéticiens contribuent financièrement aux mesures d'appui et de soutien envers les plus vulnérables de nos concitoyens et les plus fragiles de nos entreprises. Ce combat a été gagné : la justice sociale sera aussi européenne !

Parmi les autres temps forts, l'annonce d'un **Fonds pour la Souveraineté européenne**. Ce projet, qui rejoint le Fonds pour l'Autonomie stratégique de l'Europe (**SAFE**) sur lequel je travaille depuis plusieurs mois, a pour but de mettre fin à nos dépendances géopolitiques. Ambitieux. Et essentiel.

Mais septembre ne s'est pas limité au discours sur l'état de l'Union et aux annonces d'Ursula von der Leyen à Strasbourg. Ces derniers jours ont aussi été le témoin de la **détermination européenne** face à ceux qui malmènent nos **principes démocratiques**. Pourquoi ? Parce que le régime de Viktor Orbán en Hongrie a été doublement sanctionné : le Parlement européen a considéré officiellement que ce n'était plus une démocratie mais une **autocratie électorale**, et la Commission a proposé de suspendre le versement de 7.5 milliards d'euros de fonds européens tant que de vraies **mesures anti-corruption** n'auront pas permis de garantir qu'ils seraient bien utilisés. Il est temps que l'Union fasse enfin respecter nos principes démocratiques et nos valeurs fondamentales !

Pour toutes les actualités du mois de septembre, rendez-vous dans les pages qui suivent...

2 LES DATES CLÉ DE SEPTEMBRE

1er et 2 septembre

Participation à la Conférence des Ambassadeurs à l'Élysée pour les interventions du Président et de la ministre des Affaires étrangères

8 et 9 septembre

Séminaire de rentrée de la délégation "L'Europe Ensemble" à Paris sur le thème de l'énergie

13 septembre

Rencontre de la délégation avec Laurence Boone, secrétaire d'État à l'Europe, pour évoquer nos travaux et les priorités du Gouvernement

14 septembre

Petit-déjeuner de travail autour de Thierry Breton, commissaire européen au Marché intérieur, sur le thème du financement de l'autonomie stratégique

14 septembre

Discours annuel sur l'état de l'Union par Ursula von der Leyen, dans l'hémicycle de Strasbourg

14 septembre

Interpellation de la présidente Ursula von der Leyen et des commissaires Vestager et Breton, sur la contribution des géants de la tech au développement des réseaux telecom

18 septembre

Débat en plateau dans *Dimanche en Politique* sur les annonces du discours sur l'état de l'Union

Du 26 au 28 septembre

Séminaire annuel du groupe Renew Europe à Varsovie

3 AU PARLEMENT EUROPÉEN

Les géants de la tech doivent contribuer aux investissements !

Aux côtés de 47 collègues, j'ai adressé un courrier à Ursula von der Leyen, Margrethe Vestager et Thierry Breton pour appeler à **faire contribuer les géants de la tech**, qui émettent la majorité des contenus en ligne, **au développement des infrastructures numériques** à travers le continent européen.



Ces multinationales qui **bénéficient de la transformation numérique** du territoire doivent prendre part aux **investissements** réalisés pour permettre un accès Internet de qualité à toutes et tous !

Discours sur l'état de l'Union : soyons aussi ambitieux en actes !

Tous les ans, la présidente de la Commission européenne intervient dans l'hémicycle de Strasbourg, pour présenter ses priorités politiques. C'est le discours sur l'état de l'Union, et c'était ce mois-ci ! Ursula von der Leyen s'est adressée à nous, entourée des Commissaires (l'équivalent européen des ministres), mais aussi d'Olena Zelenska, première dame d'Ukraine. Car l'appui de l'Union à l'Ukraine demeurera constant.

Trois points en particulier sont à retenir, à mon sens, de ce discours sur l'état de l'Union :

- **L'urgence de bâtir notre autonomie stratégique** : la Commission soutient l'idée d'un Fonds pour la souveraineté européenne ! C'est un dossier que je porte depuis plusieurs mois au travers de la proposition d'un Fonds pour l'autonomie stratégique de l'Europe (SAFE). L'enjeu est de taille : mettre fin à nos dépendances géopolitiques, notamment énergétiques.
- **L'engagement européen pour lutter contre la crise de l'énergie** : une contribution sera versée par les énergéticiens du secteur fossile, mais aussi un plafonnement des revenus pour d'autres. Ce sont pas moins de 140 milliards d'euros issus des surprofits qui seront reversés aux entreprises et aux ménages les plus vulnérables !
- **Une Europe où l'état de droit n'est pas une option** : la présidente von der Leyen a rappelé l'attachement de la Commission européenne, garante des traités, au respect de l'état de droit. Ainsi, dans le cadre du mécanisme de conditionnalité, la Commission a depuis proposé une suspension d'une partie des fonds de la politique de cohésion de la Hongrie (7.5 Mds €) en l'absence de réformes solides.

Des votes décisifs à Strasbourg : budget, écologie, Europe sociale

La session plénière qui s'est tenue ce mois-ci a été marquée par de nombreux temps forts. Des textes particulièrement concrets sur les enjeux qui dessineront - et dessinent déjà ! - l'Europe du XXI^e siècle.

- **Directive sur les salaires minimaux européens** : l'écart peut aujourd'hui aller de 1 à 7 entre salaires minimaux en Europe ! Cette directive a été bâtie pour respecter les compétences sociales des Etats tout en faisant avancer l'Europe sociale où certains n'ont pas de salaire minimal dans leur droit, et pour faire converger par le haut ces salaires minimaux à travers l'Europe, dans l'intérêt des travailleurs.
- **Accélération du recours aux énergies renouvelables** : le Parlement européen s'engage fermement en faveur des énergies renouvelables et des économies d'énergie. L'objectif que nous avons adopté : utiliser au moins 45% d'énergies renouvelables et atteindre 40% d'économies d'énergie d'ici à 2030 !
- **Fin de la déforestation importée** : ce texte vise à garantir, grâce à un système de géolocalisation, que les produits tels que le café, le cacao, l'huile de palme ou encore le soja qui entrent dans le marché européen n'ont pas été la cause d'une déforestation. C'est une loi sans précédent et un combat porté par la France. Consommer responsable deviendra systématique quant aux risques de déforestation !
- **Aide financière à l'Ukraine** : nous continuons à nous tenir fermement aux côtés de l'Ukraine, en adoptant une nouvelle aide macro-financière de 5 milliards d'euros pour appuyer le combat des Ukrainiens.

4

NOTRE DÉLÉGATION L'EUROPE ENSEMBLE

Nous n'attendons pas une meilleure Europe...
Nous la changeons !

Stéphane Séjourné répond au discours d'Ursula von der Leyen

A l'issue du discours sur l'état de l'Union d'Ursula von der Leyen, le président de Renew Europe **Stéphane Séjourné** s'est adressé en hémicycle à la Commission et à nos collègues eurodéputés. **Bouclier énergétique** et renforcement de notre **souveraineté européenne** sont nos deux priorités.

Mais il est aussi revenu sur l'urgence (!) de se saisir des questions d'**ingérence** de régimes étrangers, notamment une ingérence financière, dans certains partis européens !



Intervention de Stéphane Séjourné à Strasbourg

Le récit des six mois de présidence française du Conseil de l'UE



Entre janvier et juin 2022, la France a présidé le Conseil de l'UE (qui rassemble les 27 gouvernements européens). En lien étroit avec Emmanuel Macron et l'exécutif français, nous avons saisi ce moment important pour porter plus loin que jamais nos **priorités de délégation** !

Retrouvez, dans le document ci-contre, le bilan de ces six mois de PFUE et des réussites obtenues.

Un clic sur l'image pour accéder au bilan !

Bienvenue à Strasbourg, Madame la Ministre et chers députés !

C'était un moment important de la rentrée : nous avons eu le plaisir d'accueillir à Strasbourg à l'occasion de la session plénière la **secrétaire d'Etat à l'Europe, Mme Laurence Boone**. Un temps d'échange utile pour faire une rétrospective de la PFUE et le point sur nos travaux à venir.

Mais ce n'est pas tout : nous avons aussi rencontré les **députés de la commission des Affaires européennes** de l'Assemblée nationale, menés par Pieyre-Alexandre Anglade.



Rendez-vous avec Laurence Boone pour notre délégation

5

NOTRE DÉLÉGATION L'EUROPE ENSEMBLE

Nous n'attendons pas une meilleure Europe...
Nous la changeons !

Séminaire du groupe Renew : en route pour Varsovie et au travail !

Du 25 au 28 septembre, nous nous sommes rendus à Varsovie pour un séminaire du groupe Renew Europe sur les crises actuelles en Europe. À l'heure où l'extrême-droite gagne du terrain dans l'Union, j'ai également été au congrès de notre allié **Polska 2050**, dont l'eurodéputée **Roza Thun** est l'une de nos collègues !

Bâtir nos solutions aux crises, travailler sur la protection de l'état de droit, cibler notre action jusqu'à 2024 : ces trois jours de séminaire ont été un intense temps fort !

Enfin, nous en avons profité pour préparer notre résolution sur la crise énergétique pour la plénière. L'action européenne sur ce point est incontournable !



Aux côtés de ma collègue polonaise Roza Thun

Deux nominations pour notre délégation et une arrivée chez Renew !



La délégation *L'Europe Ensemble* est encore mieux représentée dans les postes de responsabilités politiques.

Bravo ainsi à **Stéphanie Yon-Courtin**, qui est devenue coordinatrice du groupe Renew Europe au sein de la commission **ECON**, et à **Pascal Durand**, le nouveau vice-président de l'intergroupe **Bien-être animal** !

Nos deux collègues montent en responsabilités !

6

EN CIRCONSCRIPTION

Echange de rentrée avec les journalistes locaux

À l'occasion de la rentrée parlementaire à Strasbourg et Bruxelles, j'ai tenu à rencontrer les journalistes de France Bleu et Ouest-France pour un point presse sur les enjeux européens du moment et mes priorités pour la rentrée.

Vous pouvez retrouver [ici](#) mon interview sur France Bleu et [là](#) celle publiée par Ouest-France.



Accueil d'entrepreneurs mayennais au Parlement



J'ai eu le plaisir d'accueillir, au Parlement européen et sous le soleil de Bruxelles, une délégation mayennaise de la Fédération du Bâtiment qui a poursuivi son séjour avec une visite du Parlement.

Ce groupe d'une quinzaine d'entrepreneurs m'a fait part de ses préoccupations, en particulier sur la question énergétique.

Visite de l'entreprise Ouest-Acro à Louverné

A Louverné, près de Laval, j'ai pu rencontrer Luc Boissard, le créateur et dirigeant de l'entreprise Ouest Acro. Spécialisée dans les travaux sur corde, cette société emploie plus de 130 salariés. De nombreux projets de développement de l'activité sont à l'étude.

Luc Boissard est aussi connu pour son combat : il nettoie les sommets. Il va bientôt repartir dans l'Himalaya pour une nouvelle mission. Une rencontre passionnante !



CONTACTS

L'EUROPE
ENSEMBLE

renew
europe.



BRUXELLES

Parlement européen
Bât. WILLY BRANDT
04M113
60, rue Wiertz / Wiertzstraat 60
B-1047 Bruxelles/Brussel
Tél : 0032 2 28 45639

STRASBOURG

Parlement européen
Bât. WINSTON CHURCHILL M02001
1, avenue du Président Robert Schuman
CS 91024F
67070 Strasbourg Cedex
Tél : 0033 3 88 1 75639

PERMANENCE PARLEMENTAIRE

113 avenue Robert Buron 53000 Laval
Lundi : 14h-18h
Mardi, mercredi et vendredi : 9h-12h et 14h-18h
Samedi : 9h-12h
Tél : 0033 9 88 35 12 15

L'ÉQUIPE HAYER EST À VOTRE DISPOSITION !

Arnaud SCHOENAERTS (assistant commission BUDG)

arnaud.schoenaerts@europarl.europa.eu

Valentin GROS (assistant commission ITRE)

valentin.gros@europarl.europa.eu

Ariane FORGUES (assistante presse et communication)

ariane.forgues@europarl.europa.eu

Quentin LANVIERGE (assistant en circonscription)

v.hayer.permanence@gmail.com

ÉCRIVEZ-NOUS OU RENDEZ-VOUS SUR NOTRE SITE INTERNET

valerie.hayer@europarl.europa.eu

<https://www.valeriehayer.eu>